



学校教育目標

いきいき のびのび
☆かんがえる子
☆やさしい子
☆げんきな子
☆なかよくする子

令和6年10月31日発行 江別市立上江別小学校

URL <https://www2.ebetsu-city.ed.jp/kamiebetsu-es/>

文責:教頭

意欲につながる内的動機付け

校長 吉田 光岐

まもなく11月。2ヶ月前に熱中症の心配した頃はあっという間に過ぎ去り、季節は冬に向かって着実に進んでいます。高い山々では初冠雪、道北道東では初氷の便りも届いています。遅れていた紅葉前線は江別にも到達し、木々は色鮮やかになっています。

学校は後期前半、第3ステージがスタートしました。後期始業式から冬休みの前までです。年度の半分が過ぎて学習の取組が深まり、物事に対しても一つ一つ丁寧に取り組める時期です。

第3ステージは「こつこつ」取り組んだことにお互いに感動できることをテーマとしています。学芸発表会は全校あげて「感動」できる大事な取組です。一般公開日には子どもたちの頑張りに励ましをいただければ幸いです。よろしくお願いいたします。

また、校外の作品展などで本校児童の受賞という嬉しいニュースも飛び込んでいます。日常の学習はもちろん、校内外の活動でも「こつこつ」と努力を積み重ね、学年学級集団として仲間と共に育つ経験をたくさん味わわせていきたいと思えます。

後期スタートの始業式の校長講話を紹介します。後期が始まるに当たり、3点子どもたちに話しました。

- ①挨拶いっぱい为学校にしよう
- ②学校テーマ「落ち着きのあるきれいな学校」の言葉のように整理整頓を心がけよう
- ③(交通事故や不審者から)自分の命は自分で守ろう

①の挨拶については、私が本校に着任以来、儀式や集会時に「挨拶いっぱい为学校にしよう」と毎回言い続けてきたことです。先生方の指導があると良くなりますが、長続きしません。指導されたらできるのですが、自分事になっていないのではないかと、挨拶は大事なことだとわかっているのに続かない……。そう思う日々でした。

そこで、今年度も残り半年になり、この機会にいま一度、時間を取ってじっくりと挨拶について思うところを考えてみたり、学年学級の仲間と話し合ってみたりしてほしいと語りました。式の終了後、すぐに後期の目当てづくりとともに学級で話し合っている場面を見ました

翌日……。元気な挨拶が返ってきました。しばらくは続くことでしょう。

全てではないですが、人は誰かにやりなさいと言われるよりも自分でやらなければと思って取り組む方が成長につながるのではないのでしょうか。学校では自発的に内的動機付け(他人からの強制やご褒美ではなく、自分の内側からにじみ出る楽しさや意義によってやる気を引き出すこと)を仕掛けることを大事にしています。指導ももちろん必要ですが、自分で考えてみる、友達と話し合ってみることはこれからの予測が難しい時代を生きる子どもたちには必要なことです。

現在、学習のスタイルは子どもたち同士の対話を取り入れ、ICTを効果的に活用する授業へと変化しています。学習時間だけでなく、日常生活を良くするためにも自分で考え仲間と答えを探す活動を本校では重視して参ります。

挨拶一つでも人間生活には欠かせないものとして、自分で考え行動できる子どもたちを育てて参ります。ご家庭でも挨拶はなぜ必要かを話題にいただけると幸いです。

【11月～2月の帰宅時刻】午後4時半まで

<学校テーマ> 落ち着いたある きれいな学校

11月の行事予定

日	曜	行事予定	給食	心の相談員
1	金	小中合同あいさつ運動 児童委員会① / 安全点検日	○	○
2	土			
3	日	文化の日		
4	月	休日		
5	火		○	○
6	水	6年英検ESG	○	
7	木	就学時健診欠席者14:30～ / P) 役員会④	○	
8	金	5年小麦体験学習 (3組午前中)	○	○
9	土			
10	日			
11	月	P)役員選考委員会① / おはなしのへや (1・2年)	○	
12	火	学芸会実行委員会③ (13:40～14:25)	○	○
13	水	学芸発表会児童公開日 (給食なし弁当日)	×	
14	木	フッ化物洗口	○	
15	金	学芸会実行委員会④	○	○
16	土	学芸発表会一般公開日	×	
17	日			
18	月	振替休業日 PTA資源回収日		
19	火		○	○
20	水	学芸発表会予備日1	○	
21	木	特別日課 4時間授業	○	
22	金	学芸発表会予備日2 / 学芸会実行委員会⑤ 児童委員会②	○	○
23	土	勤労感謝の日		
24	日			
25	月	家庭学習週間 (~12月1日) / 保護者、児童アンケート 配付/おはなしのへや (1・5・6年)	○	
26	火	6年QU (予定)	○	○
27	水		○	
28	木	フッ化物洗口	○	
29	金		○	○
30	土			

児童会後期スタート

6年会長 6年副会長
5年副会長 6年書記
5年書記 4年書記

やる気に満ちたたくさんの立候補者の中から選出された6名です。後期の活躍が楽しみです!

家庭学習週間11月25日(月)～12月1日(日)

日頃より家庭学習の取り組みにご協力いただき、ありがとうございます。光のホールに見本を掲示しています。家庭学習の習慣を身につけさせることは、根気のいることと思います。11月25日から家庭学習週間となります。お子さんへの励ましをよろしくお願いします。

登下校時に関わる安全指導について

先日「児童の登下校時の安全に関わるお願い」の文書を配付いたしました。交通事故には十分気をつけるように、改めて指導しています。地域の見守り隊の方からもヒヤリとする場面を聞き、ご指導いただきました。低学年は視野が狭く、周りを見ずに飛び出してしまうことが多いようです。高学年になるにつれて、慣れてしまい、ルールはわかっているも守らないケースが多いようです。小さなヒヤリが重なる時は要注意です。再度交通安全についてご家庭でもお話しください。

学芸発表会一般公開日 11月16日(土)

10月28日から、学芸発表会に向けた特別時間割が始まりました。各学年、本格的な練習が始まります。ご家庭にも様々なお願いをし、ご協力をいただいているところです。ありがとうございます。詳しいご案内は10月17日付のご案内文書でお知らせしております。ご確認ください。

体調管理にご協力をお願いいたします。

朝晩の気温が低くなり、日によっても寒暖の差が大きい季節となりました。咳き込んだり、体調を崩したりしている児童も多いです。調子の悪い場合は、無理をせず休むことで、体調管理や感染防止に努めるようお願いいたします。

- ★11月13日(水)は学芸発表会児童公開日のため、**給食はありません。お弁当の準備**をお願いします。
- ★11月18日(月)は学芸発表会の振替で**お休み**です。
- ★11月21日(木)は小中学校教職員の合同研修会のため、特別日課の4時間授業となります。**給食はあります。12:40下校**です。